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本报讯（贺亮）8月26日至27日，市委副书记、市长李明伟
出席第五届全球吉商大会相关活动，并会见部分招商引资企业
负责人。

李明伟首先与安徽阳光电源股份有限公司副董事长张许
成，就推动白城100万千瓦“风光储氢”智慧能源综合利用等示
范项目进行会谈。李明伟指出，要加快项目推进速度，进一步优
化方案，打造光伏制氢、加氢、用氢一体化模式，争创全国第一个

光伏制氢全链条产业示范项目。张许成表示，阳光电源将迅速启
动该示范项目，依托白城独有资源优势，高站位谋划、高标准建
设、高质量推进，推动项目尽快落地。

在与吉林省东兴科技实业发展有限公司董事长李洪岩会
谈时，李明伟指出，发展“充换电”汽车和氢燃料汽车是加
快推进新能源利用的重要途径，对提高我市新能源就地消纳
具有重要意义。希望东兴科技借助自身技术优势，拓宽“充

换电”汽车应用范围，首先应用到城区交通运输体系中，尽
快在白城开展“充换电”出租车示范项目，逐步用新能源汽
车替代燃油车和燃气车，打造名副其实的清洁能源城市。李
洪岩表示，将深入谋划与白城开展“充换电”汽车合作项
目，加快“充换电”出租车市场投放速度，助力白城破解电
力消纳瓶颈。

副市长吴东文，市能源局主要负责同志参加会谈。

危急关头显斗志，艰难困苦
见精神。在时光的河流中跋涉，精
神的力量弥足珍贵，激励人发愤
图强，引领人砥砺前行。

回顾中国人民抗击新冠肺炎
疫情的艰苦斗争，许多场景已在
岁月中定格，令人记忆犹新。医疗
队员写下“若有战，召必回，战必
胜”，人民子弟兵哪里需要就奔赴
哪里，医务工作者在重症病区连
续奋战，民警坚守防控一线、守护
群众安全，社区工作者手持测温
枪风里来雨里去，“90后”“00后”
冲锋在前、勇于担当，工人们开足
马力抢建火神山医院、雷神山医
院……一位位“逆行者”，传递着
众志成城、共克时艰的精神力量。

最近《查医生援鄂日记》在上
海书展上引发关注，其封面上的
一句话启人思考：“这世上可能确
实没有超级英雄，不过是无数人
都在发一份光，然后萤火汇成星
河。”一双双手紧握在一起，精神
的溪流汇成江海。面对突如其来
且来势汹汹的未知病毒，我们举
国同心、同舟共济，迅速打响疫情
防控的人民战争、总体战、阻击
战，用较短时间有效遏制了疫情
蔓延势头，推动全国疫情防控阻
击战取得重大战略成果。亿万人
团结一心、携手并进，汇聚起一个
民族的精神伟力，构筑起又一座
精神路标。

伟大斗争孕育伟大精神。观
察中国的疫情防控，世界卫生组
织总干事高级顾问布鲁斯·艾尔
沃德说：“最让我震撼的是，每
一个中国人都有很强烈的责任担
当和奉献精神，愿意为抗击疫情
作出贡献。”剑桥大学教授艾伦·
麦克法兰感慨：“中华民族在数
千年的历史中展现出不畏牺牲的
精神。 （下转四版）

借助全球吉商大会平台 对接清洁能源项目合作
李明伟会见部分招商引资企业负责人
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本报讯（姜洪宝 记者张赫）为进一步提高城
市管理水平和市民文明素质，近日，城管洮北大
队根据《中华人民共和国治安管理处罚法》和《白
城市市容和环境卫生管理条例》相关规定，对在
市区范围内遛犬不拴绳、粪便不清理、犬吠扰民、
一户养多犬、违规饲养大型犬和烈性犬等不文明
养犬行为，开展常态化教育整治。

据悉，城管洮北大队在发布《关于规范遛放宠
物的通告》的基础上，组织专业捕捉流浪犬队伍开
展无主流浪犬捕捉工作，每日出动宣传车及捕抓
车3辆，针对重点区域、路段进行不间断巡逻，避免
流浪犬及居民饲养犬伤人问题发生，防止狂犬病
传播，对发现的遛犬不拴绳、不及时清除犬粪等行
为及时进行劝导整治，有效保障了市民健康和人
身安全，进一步维护了文明、和谐的城市环境。

截至目前，城管洮北大队共发现并劝导不文

明养犬行为185起，发现并制止携犬进入禁止区
域不文明行为63起，发放温馨提示卡500余张。

城管洮北大队相关负责人向记者介绍说，城
管洮北大队将持续加强对不文明遛犬行为进行
专项整治。希望广大养犬市民能在享受乐趣的同
时，承担相应的社会义务，做到养犬愉悦自己，但
勿扰他人。文明遛犬，不将犬带进公园、广场等公
共场所，牵绳遛犬、宠物便溺后及时清理，共同营
造安全整洁的城市环境。

城管洮北大队开展的此次整治活动得到广
大市民的高度赞誉，大家纷纷表示，城管部门开
展的不文明遛犬行为专项整治行动非常好，作为
一名市民特别赞同和认可，同时也再次呼吁大家
以后文明遛犬、牵绳遛犬，及时对宠物的便溺进
行清理，共创美丽新家园，为创建文明城市贡献
一份力量。

不少参加医保的患者都有这样的经历，一些
常见病、多发病由于门诊购药不能报销，在可住
院和可不住院的情况下，为了能报销部分药费，
最后选择住院。这样不但增加了患者的医疗费用
负担，还占用有限的医疗资源，而且对医保基金
支付住院费用造成了不必要的浪费。

为了解决“小病大治”的问题，从今年开始，
我市正式启动门诊统筹，将参保人员的普通门诊
费用纳入医保报销范围。待遇期内，参保人员在
门诊定点医疗机构发生的总费用中，符合政策范
围内的，且超过门诊统筹起付标准以上的部分，
由基本医疗保险统筹基金按规定支付。

据了解，普通门诊统筹的定点医疗机构包括
村卫生室、乡镇卫生院、社区卫生服务中心（站）、
二级公立医疗机构。一个自然年度内，村卫生室
不设起付线；乡镇卫生院、社区卫生服务中心
（站）只设一次起付线200元；二级公立医疗机构
只设一次起付线300元。这一个自然年度内，参

保职工在合规医疗费起付线以上且不超过1000
元的按70%报销；城乡居民在合规医疗费起付
线以上且不超过700元的按50%报销，在村卫
生室不超过100元的按50%报销。贫困人口和
贫困边缘人口在乡镇卫生院、村卫生室门诊看病
购药取消起付线，且一年350元的医保支付限额
在这两级定点医疗机构共用。

“参保职工张女士，今年在洮北区海明社区
卫生服务中心门诊购药5次，合规费用共计
1300元，根据相关规定这一年内医保共报销
700元。相对于之前门诊购药不能报销的规
定，此次门诊统筹有效减轻了参保人员的经济
负担。”市医保局相关负责人介绍说。

自参保人员的普通门诊费用纳入医保报销范
围以来，通过改变门诊支付方式，有效打通了门诊
和住院的通道，使统筹基金向门诊倾斜，不仅有效
分流了住院病人，降低了患者的经济负担，而且节
约了医疗资源，提高了医保基金利用率。

我市对不文明养犬行为开展常态化教育整治

减轻患者负担 破解“小病大治”
●本报记者 朱晴

随着我市生态建设工作的不断推进，
市内各个公园广场水域生态质量得到了最
大改善，以前只能在向海、莫莫格等湿地才
能看到的鸬鹚、大雁等水鸟，如今在生态新
区鹤鸣湖也可以欣赏到。它们在这里自由
飞翔、觅食，与湛蓝的湖水相映成趣。

图①鸬鹚在水面捕鱼图①鸬鹚在水面捕鱼。。
图②海鸥在空中盘旋图②海鸥在空中盘旋。。
图③晨曦中欢腾的鸟儿图③晨曦中欢腾的鸟儿。。
图④两只凤图④两只凤头在湖里觅食嬉戏头在湖里觅食嬉戏。。

鹤鸣湖畔鸟 儿欢
●本报记者 李晓明 摄影/报道

本报讯（记者朱晴）8月27日，市委常委、
常务副市长张洪军召开分管部门落实党风廉政
建设责任制、深入推进全面从严治党工作调度
会。

会上，市财政局、人社局、政数局、医保局主
要负责人结合本单位实际分别作了汇报。

张洪军指出，各部门特别是“一把手”，在党
风廉政建设上尽了心、尽了责，既完成了规定动
作，又结合本单位实际采取了一些自选动作，很
有针对性和实效性。

张洪军强调，作为“一把手”要履行好党风
廉政建设这一重要职责，做到心中有数、眼中有
事、手中有活，对本单位的人和事做到明察秋
毫，不能犯失职、失责、失察的低级错误。要带好
班子，管好队伍，对干部进行经常性的教育，经
常性的敲打，经常性的警示。借助制度建设年的
机会，查缺补漏，建章立制，加强本部门管理。要
打好样，成为所在单位、部门、团队的样板和标
杆，以身示范，以身示教，引导同志们遵守规矩，
洁身自好。要以如履薄冰的危机心态，站在新时
代的风口浪尖。顺应新时代，紧跟新时代，经受
得住新时代的洗礼，经受得住新常态的考量，经
受得住新时代的检验。

市审计局、应急局、机关事务管理局、扶贫
办、地震局、生态环境局主要负责人参加会议，
并进行了书面汇报。
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时下，拒绝餐饮浪费成为社会热点话题，密集出台的
节约倡议五花八门，又一场“餐桌革命”正在兴起。

中午12时，正值机关食堂用餐高峰。26日记者在市
公安局食堂大厅看到，“节约粮食，杜绝浪费”的宣传标语
十分醒目，食堂负责人告诉记者，为了不浪费食材，厨师们
除了做菜，还要掌握用餐人员数量、菜品供需情况等，从食
材的选择搭配到食材烹饪的各部分安排，都做到了精打细
算。日前，市公安局还向全市公安民警、辅警及家属发出
《制止餐饮浪费，培养节约习惯》倡议书，要求全市公安民
警、辅警要争做节约粮食的倡导者、宣传者、实践者，以自
身行动带动下级公安机关大兴节约之风，以节约的示范行
为树立白城公安形象。

26日晚饭时间，记者在长庆街附近一家饭店看到，一
个4人的餐桌上，客人离开时，主动将剩余的饭菜打包带
回家。“这盘炒菜几乎没动，不打包带走就浪费了，回家
放到冰箱，下一顿饭热热就能吃了。”前来就餐的李先生
说。记者走访时发现，很多餐饮店在醒目位置张贴出

“不剩饭、不剩菜”的提示，多家饭店在客人点餐时，实行

“N-1、N-2”的点餐模式，比如10位客人，提醒点8个菜，
将菜品质量做精细一些，有的饭店还倡导“半份半价”“小
份适价”“凉菜拼盘”的经营方式，服务人员主动提醒顾客
适量点餐，避免餐桌浪费。

在我市某婚庆包桌酒店，“美德始于心、节俭践于行”
“节约惜福、文明用餐”的宣传标语和桌牌在就餐区域处处
可见。该酒店总经理表示：“目前婚庆宴逐渐增多，我们酒
店响应国家号召，设立拒绝粮食浪费的宣传标语，而且将
打包袋和打包盒放在就餐区域的醒目位置，提醒客人吃不
了的饭菜和酒水都打包带走。”

走进市区某自助餐厅，工作人员立即上前提醒顾客，每
人要交10元押金，如果食物没有吃完造成浪费的，用餐结束
后则不予退还，以此提醒客人勤拿少取，杜绝浪费。白城市餐
饮商会会长王大力向记者介绍，商会已向餐饮企业发出倡
议，要求餐饮企业做好“光盘行动”“拒绝浪费”的宣传，另一
方面倡导餐饮企业，尤其是点餐工作人员在点餐过程中要提
醒就餐客人适度点餐，做到不剩菜、不剩饭、不浪费。同时主
动提供打包服务，倡导就餐客人把吃不完的食物带走。

拒绝“舌尖”浪费 重塑文明餐桌
●本报记者 张赫


